BALANCE Y PENDIENTES LEGISLATIVOS



DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN Claudia Ivett García @CLAUDIAIVETT



"Se quedaron en la congeladora más de cinco mil 900 iniciativas".

Entre porras y gritos.

ntre reclamos y pendientes: así terminó el sexto y último periodo ordinario de sesiones de esta LXV legislatura.

En el Senado de la República la tribuna fue testigo de despedidas, reclamos y reflexiones. "Desde nuestro pundente despedidas reclamos y reflexiones."

despedidas, reclamos y reflexiones. "Desde nuestro punto de vista, y aquí quisiera también incluir a las y los senadores del PAN, este Senado queda a deber mucho. Llegamos aquí el 1 de septiembre de 2018", aseguró el panista Julen Rementería. En su discurso aseguró incluso que "este fue lamentablemente un tiempo perdido... Creo que en resumen podríamos decir que este ha sido un Senado que le falló a México, que no hizo lo que tenía que hacer en un momento histórico".

Por su lado, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, afirmó: "Y a todos los que se quejan de que hubo mayoría, de que no hubo escucha, de que hubo imposición, les quiero dar un dato contundente. ¿Saben ustedes cuántas reformas se aprobaron y de qué manera en esta cámara? Escúchenlo bien, 70% fueron por unanimidad. ¿Dónde está el mayoriteo? ¿Dónde está la imposición de una mayoría insensible?"

¿Qué tanto se avanzó en la cámara alta durante esta Legislatura? La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera, informó: "Aprobamos mil 166 reformas, de las cuales 24 fueron publicadas en el *Diario Oficial* de la Federación, 13 remitidas a la Cámara de Diputados y dos devueltas a la Cámara de Diputados en materia constitucional. Leyes de nueva creación: 47. Reformas a diversos ordenamientos, 877. Otros decretos 203. Nombramientos hicimos dos mil 530. Nombramientos de personal diplomático 122. Un porcentaje de proyectos aprobados, para que veamos cómo fuimos capaces de construir consensos, 72% de este trabajo fue aprobado por unanimidad y solo 28% por mayoría. Y los acuerdos de la Jucopo no fueron 490, fueron 542".

Cámara baja

En la Cámara de Diputados también llegaron a la tribuna los mensajes del cierre de la Legislatura. La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, destacó: "En esta Legislatura identificada por las cualidades de enorme relevancia en la paridad de género, la inclusión y la diversidad son rasgos que históricamente destacan no solo en México, sino también les quiero decir que a nivel internacional. México, gracias a la paridad, de veras tenemos un orden privilegiado en el orden mundial de la unión interparlamentaria. Somos de los pocos países que tienen la paridad en el mundo y eso hay que resaltarlo, compañeras y compañeros, es un orgullo que lo tengamos".

Respecto de la numeralia de la Cámara de Diputados, "la Mesa Directiva dictó trámite a comisiones por un total de 751 iniciativas y de igual forma se turnaron a comisiones legislativas 53 minutas con proyectos de ley o decreto remitidas a la Cámara de Senadores" afirmó Guerra.

Entre porras y gritos terminó el periodo ordinario de la LXV legislatura en San Lázaro; posteriormente, en el Senado de la República se llevó a cabo la instalación de la Comisión Permanente que funcionará durante el segundo receso de este tercer año. Preside la senadora Ana Lilia Rivera.

Es así como quedaron pendientes las iniciativas prioritarias propuestas por el presidente López Obrador el 5 de febrero pasado.

Entre los pendientes se quedaron también nombramientos de tres comisionados del INAI, dos magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral, además de casi 50 magistrados electorales estatales.

Se fue a la congeladora legislativa la Ley General de Agua, aplazada desde hace diez años. También se quedaron en la congeladora más de cinco mil 900 iniciativas sin dictaminar.

Los pendientes ya serán tarea de los legisladores que resulten electos el próximo 2 de junio. ■